

黒部市立石田小学校だより
明治5年から創立150年

令和4年12月5日



浜っ子石田

学校の教育目標

- ☆向上心をもち 高め合う子
- ④ つも元気で やりぬく子
- ① んげんに考え くふうする子
- ⑤ れとも仲よく 助け合う子

創立150周年記念式典を終えて

校長 朝倉美音子

去る11月18日(金)、天候にも恵まれ、13時30分より体育館で石田小学校の創立150周年記念式典を行いました。本来であれば、卒業生の方々や地域の皆様をお招きして盛大にお祝いしたいところでありましたが、コロナ禍の収束が見えず、ご招待者が歴代の校長先生方をはじめ、市関係のご来賓や地域の一部の方々という少人数になったのが残念でなりません。



私は式辞の中で、「児童の皆さん、150周年をお祝いするとともに、これからも石田小学校を大切にしてください」と話しました。

次に150周年記念事業実行委員長 北島幸則様より、「明治・大正・昭和・平成、そして令和と積み重ねてきた150年の歴史・伝統の重みを感じるとともに、今日が新時代へ歩み出す一歩になるものと思っています」とご挨拶がありました。



校長 式辞



実行委員長 挨拶

また、黒部市長 武隈義一様より、「伝統に裏打ちされた誇りを持ち、健やかに育てほしい」とご祝辞をいただきました。



黒部市長 武隈義一様



卒業生代表 宮腰光寛様

卒業生を代表して、長く衆議院議員をお務めになり、内閣府特命担当大臣としてご活躍になった、宮腰光寛様からもお祝いの言葉をいただきました。

その一部を紹介します。

石田小学校創立150周年、誠にありがとうございます。(中略)明治5年に日本で学校の制度が始まり、この年、他の市町村に先駆けて石田小学校ができました。全国でも、この年にできた学校は少ないといえますから、石田は教育熱心な土地柄であったのだろうと思います。校舎がこの場所に移ってからも約130年、たくさん子どもたちを育てくれました。私も伝統ある石田小学校の卒業生であることを誇りに思っています。(中略)石田小学校の校歌ができたのは昭和3年といえますから、私たちの親の世代から100年近く4世代に渡って歌い継がれてきたこととなります。一題目の「徳をつむ」、二題目の「智をみがく」。共に、とても大切なことだと思います。(中略)同級生をはじめ、たくさんの皆さんのおかげで内閣府特命担当大臣という国の大切な仕事までさせていただきました。石田小学校で学んだおかげです。(以下省略)



よろこびの言葉



感謝状贈呈

児童を代表して、6年生の佐竹風我さんが「石田小学校はぼくたちにとっても自慢の学校です。受け継がれてきた伝統のバトンを次に引き継いでいきます」とよろこびの言葉を発表しました。その後、記念事業の推進に大きく寄与されたことにより、桜井建設株式会社 代表取締役 大愛富美子様、実行委員長から感謝状が贈呈されました。



万歳三唱

校歌斉唱は、マスクをしながらではありましたが、卒業生の方々と共に、石田小学校で歌い継がれてきた校歌を歌うことができました。式に参列された方から、「久しぶりに石田小学校の校歌を歌うことができました。歌詞は今でも覚えています」という声も聞かれました。式典の最後には、県議会議員の横山栄様のご発声で出席者全員が万歳三唱をして式典を締めくくりました。

式典の後に、PTA教養講座と兼ねた記念企画として、魚津市出身のシンガー CHIKOさんに「オムライスと出会うために 一人生の選択肢を増やす」というテーマで歌も交えてご講演いただきました。ご自身の子供の頃の体験談とともに、美しい歌声も披露してくださり、会場中が魅了されました。

150周年記念事業の推進にあたり、保護者や地域の皆様には、多くのご協力とご支援をいただきました。この場を借りて厚くお礼を申し上げます。



10月11月の行事等から

遠足 10月28日(金)

天候に恵まれ、秋晴れの日には遠足に行くことができました。1、2年生は魚津水族館と東福寺野自然公園に行って友達と楽しく活動してきました。3、4年生は四季防災館と富山県中央植物園へ行って体験を通して災害について学んだり、いろいろな種類の植物を観察したりしてきました。5、6年生は、グループで写真を撮りながら氷見市内を回るフォトロゲイニングをしたり、高岡市のふるさとギャラリーに寄りながら県内出身の漫画家「藤子不二雄さん」の功績をたどってきました。



英会話科等授業公開 11月11日(金)14日(月)

黒部国際化教育推進事業の一環として英会話科等の授業公開を行いました。今年度は2年生、3年生、5年生の授業の様子を公開しました。保護者の皆様には、公開後のアンケートにもご協力いただきありがとうございました。参観された方にはALTYや友達と英語でコミュニケーションする姿を見ていただけたことと思います。



朝、登校して教室に入るときの第一声は、元気よく「おはよう！」だったらいいのですが、ある日、教室で子供たちが入ってくる様子を伺っていると、あまりそんな感じではないということが分かってきました。私やだれか他の子が教室にいることに気付いて挨拶する子供ももちろんいたのですが、挨拶の音が聞こえなかったり、いつ入室したのかさえ分からなかったりする子供たちも多く見受けられました。

そこで始めたのが「おはようボトル」。朝、「おはよう（ございます）」の挨拶とともに教室に入ることができたらドロップに見立てた丸シールをボトルの台紙に貼るというものです。自分の挨拶が目に見える形になって位置付き、みんなの挨拶がどんどんボトルを満たしていく様子が見えると、連帯感が生まれ、それが励みにもなって挨拶への意識が高まっていくようです。また、ボトルが増えるにつれ、しましま模様や絵を描くようにシールを貼り出す子供も現れ、周囲の子供に声をかけてみんなで楽しみながら取り組む姿も見られるようになりました。だれがシールを貼ったということよりもみんなで取り組むことを楽しみながら、ドロップでいっぱいになった「おはようボトル」をどんどん増やしていってくださることを願っています。



【12月の行事予定】

- 1日（木）個別懇談会 2日目、集金口座振替日
- 2日（金）個別懇談会 3日目（人数の多い2年生、6年生対象）
- 5日（月）委員会活動2学期最終、石田スタンダード強調週間
保護者アンケート（案内を出しますのでご協力お願いいたします。）
- 7日（水）書き初め練習1回目
- 8日（木）個別懇談会（時刻については個別にご連絡します。）
- 9日（金）個別懇談会、PTA常任委員会19:30
- 12日（月）なかよし集会
- 14日（水）書き初め練習2回目
- 19日（月）町内児童会、集団下校、PTA街頭指導
- 21日（水）全校5限まで
- 22日（木）給食最終日、ランチルーム掃除、4限まで
- 23日（金）2学期終業式11:30頃下校



令和5年1月10日（火）3学期始業式